



COLUMNAS 17 DE SEPTIEMBRE DE 2019 BUEN DIA



COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA **AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS** **REVISTA SIEMPRE**

Feliz aniversario Acción Nacional, 80 años de servir
“La verdadera generosidad hacia el futuro,
consiste en darlo todo en el presente.”

Albert Camus.

Para Acción Nacional en sus 80 años de vida en México.

Septiembre ha sido denominado en nuestro país, el mes de la patria, esto se debe a que, en 1810, un 15 de septiembre, el cura Miguel Gregorio Antonio Francisco Ignacio Hidalgo-Costilla y Gallaga Mandarte Villaseñor: “Don Miguel Hidalgo y Costilla” en Dolores Hidalgo, Guanajuato, dio el grito de inicio por el cual comenzó la lucha de independencia.

De tal manera que estas fechas permiten revivir el fervor patrio de diversas maneras, surge el orgullo de ser mexicano –en lo personal pienso, que este orgullo de nacer en esta bendita tierra, debe de ser permanente–, desde expresiones sencillas como colocar una bandera en el hogar o lugar de trabajo, celebrar con antojitos típicos la gran gastronomía de lo largo y ancho del territorio nacional, las cuales por supuesto deben estar acompañadas con un buen Tequila o Mezcal, Pulque, Sotol, Charanda, Damiana, Raicilla, Bacanora, Pox, Toritos, Tuba o XTabentun, es decir, con cualquier bebida de origen y denominación mexicana de las diversas partes de nuestra nación.

Sin faltar el folklore y la música mexicana. En síntesis, un tiempo que es de fiesta y celebración por la tan anhelada libertad y nacimiento como nación independiente. En este marco es que se inscribe una gran página de la historia nacional en 1939, entre los días 14 al 16 de septiembre en el Frontón México, frente al Monumento a la Revolución, se dieron cita hombres y mujeres libres de todos los rincones de México para constituirse en asamblea fundacional y crear al primer partido de oposición al sistema autoritario de partido-gobierno hegemónico.

Nació así la primera configuración real de organización ciudadana para participar en la vida política del país, fueron ciudadanos organizados que hicieron de la política y de la vida pública institucional una convicción de servicio y trabajo en bien de la patria. Es el único partido político surgido fuera del poder. Así Acción Nacional configuró su vida en trabajar permanentemente, en palabras de los fundadores, trabajar en la “Brega de Eternidad”, no en una lucha momentánea o en una calentura ocasional.

Trabajar permanentemente en el servicio, en el bien común, trabajar por y para la persona humana, para ayudar en su desarrollo pleno e integral. Para dar al país democracia plena, instituciones al servicio del pueblo, configurar la igualdad entre hombres y mujeres, hace décadas con el voto de la mujer, hoy con la paridad en los órganos colegiados de la nación. Hace décadas con institucionalización de la democracia, hoy con la defensa de la democracia y sus instituciones. No se puede entender la historia de México sin el PAN. 80 años se dicen fácil, pero en ellos hemos logrado grandes transformaciones, el servicio a la patria no está concluido, hoy demanda retomar los principios, valores y la esencia de la democracia para construir la opción de cambio que el país verdaderamente necesita y que no le dará nadie más.

Decía Reyes Heróles que los aniversarios sirven para pensar lo que se hizo y planear lo que se va a hacer. Aquí está el reto, hemos hecho muchas cosas para el bien del país, pero aún tenemos que hacer muchas más para lograr la patria ordenada y generosa que todos los mexicanos necesitamos. Hoy más que nunca Acción Nacional debe continuar trabajando de manera incansable, la realidad política y las circunstancias le demandan, recomponerse y actuar, celebremos, pero sigamos continuando. Felicidades Acción Nacional por estos 80 años, felicidades por el servicio a México.

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

La gran ausente de ayer

Según entiendo, ninguna información medular debe ser ocultada por un subordinado a su jefe, algo que imagino impensable en instituciones clave del Estado como el Ejército y la Marina Armada. Por eso no comprendo que el general responsable del desfile conmemorativo del 16 de septiembre en Ciudad de México, al rendir su parte, informara al comandante supremo de las Fuerzas Armadas, el Presidente de la República, que la parada había transcurrido "sin novedad", pese a que un paracaidista naval se había estampado contra el piso de la calle Corregidora, al costado sur de Palacio Nacional, con traumatismo craneoencefálico y heridas que lo pusieron al borde de la muerte. La noche anterior vi la ceremonia de El Grito. Le salió muy bien a López Obrador, sobre todo ante la expectación que provocó el anuncio de que haría 20 arengas para los "¡Viva!", pero casi todas sus menciones merecieron vitores. La excepción, en mi elemental criterio, fue la alusión a los "pueblos indígenas", porque subraya una diferencia que debe desaparecer entre los integrantes de más de medio centenar de etnias (alrededor de 12 millones de personas) y el resto de los mexicanos (como 108 millones más).

¿Por qué no vitorear a las poblaciones mestiza (mayoría en el país), afroamericana o criolla?

Mucho me sorprendió que el grueso de la naciente Guardia Nacional, de mando civil, abriera de facto un desfile tradicionalmente *militar*. Y tengo presente que en *los últimos años del neoliberalismo* desfilaba también la Policía Federal, reconocida y honrada para participar en tan especial recorrido, pero solo después de haberse consolidado, demostrado su eficiencia y ganarse el respeto público, lo cual está por verse con la ensalada a medio preparar de la nueva corporación. De muy mal gusto me pareció ver a viejitas, viejitos y a *ex ninis* "construyendo el futuro" prestarse a ser acarreados y aplaudidos porque reciben ayuda del gobierno. Extrañé, finalmente, que no hubiera despliegue de servidores tan admirados como los heroicos bomberos.

Volví a reparar en la ausencia de la Policía Federal, condenada a desaparecer por la *cuarta transformación*, y recordé la protesta que protagonizó el viernes un grupo nutrido de agentes en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional.

No sobra tomar en cuenta que a los inconformes les sobran razones para estar indignados y que no son los activistas más visibles en el bloqueo de avenidas los únicos que no aceptan que se les asignen actividades distintas a la que venían desempeñando, y menos a que se les desconozcan los derechos adquiridos: hay otros siete mil 500, cuando menos, que han recurrido al amparo judicial.

La digresión empata con el recordatorio de la independencia y el desfile de ayer porque la Policía Federal fue la gran ausente. De no haber sido calumniada y desmantelada, bien pudo ser la columna vertebral de la Guardia Nacional o sus restos marchar ayer, aunque que fuese a la cola...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Sí, fue un Grito diferente y me gustó

El exilio no es cuestión de voluntad, es de distancia, soledad, de temor permanente.

Florestán

Sí, si me preguntan que si me gustó el Grito, sí me gustó.

Y voy por partes.

Primero, que se acabó la odiosa diferencia entre los de arriba, en los balcones, y los de abajo, en la plaza; de los de afuera, en la plancha, y los de adentro, en los salones.

Que me gustó, sí, que el de recepciones no estuviera atestado con los de *arriba*, sus familias y los *amigos* presidenciales en turno, y que el presidente López Obrador y su esposa lo cruzaran solos; que se respetara el protocolo de la escolta de cadetes del Colegio Militar y de la Escuela Naval; que portara la banda presidencial; que diera los gritos que quiso dar, hasta veinte, y no vitoreara a la 4T; que su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, ocupara un lugar discreto durante la ceremonia oficial; que los balcones, salvo del extremo de la Secretaría de Hacienda, estuvieran desocupados, su familia estuvo en uno lejano; que tocara la banda Mixe de Oaxaca; que la gente estuviera cerca, que tuviera este primer contacto desde el balcón presidencial con miles de personas y que se establecieran esquemas de seguridad para él y los asistentes.

El desfile también me gustó, siempre me han gustado.

Apunto que, de nuevo, no hubo *invitados* ni gabinete en los balcones y que en el central, estuvo con los secretarios de la Defensa, general Luis Cresencio Sandoval; de Marina, José Rafael Ojeda, y Seguridad Ciudadana, Alfonso Durazo, y su esposa Beatriz. Los representantes de los otros poderes estuvieron en el de al lado: Laura Rojas, presidenta de la Cámara de Diputados, Mónica Fernández, del Senado, y el titular de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, que sí lo acompañaron en el izamiento de la bandera monumental. Con ellos, Marcelo Ebrard y su esposa.

En el desfile destacó la Guardia Nacional, que lo abrió con el mayor número de elementos y, como siempre, los contingentes del Ejército y la Marina y el desfile aéreo. No entendí la promoción de los principales programas sociales del presidente, *Sembrando vida*, los jóvenes y los adultos mayores, pero tras los carros alegóricos de la Independencia, Reforma y Revolución, se tuvo la inteligencia de evitar el de la *cuarta transformación*.

RETALES

1. ÁNGEL. El presidente suspendió la ceremonia al pie de la columna de la Independencia, ahora presa de andamios, donde hablaba un secretario del gabinete y se premiaba al mejor coro intérprete del himno nacional. Salió directo de Palacio al astabandera;

2. TARDE. A quien la Policía Militar no dejó entrar a Palacio fue al secretario de Hacienda, Arturo Herrera. Llegó cuando ya se izaba la bandera, y se retiró por detrás de las gradas; y

3. LEY. Le había dicho que el presidente enviaría la Ley de Amnistía como preferencial, no fue así, pero la iniciativa ya está en el Senado. Ahora falta la letra chiquita donde siempre está el demonio, los demonios.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la Cámara de Diputados, encabezada por la panista Laura Rojas, comienza hoy otra semana difícil, pues literalmente bajo asedio del magisterio oaxaqueño tiene prevista para el jueves la comparecencia del secretario de Hacienda, Arturo Herrera, mientras que el bloqueo de la semana pasada al Palacio de San Lázaro dejó en suspenso la instalación de las comisiones de Hacienda y de Presupuesto para iniciar el análisis del paquete económico 2020. De acuerdo con los reportes de las actividades parlamentarias, también las comisiones de Defensa Nacional, Ciencia y Tecnología, de Transparencia, Educación y Seguridad Pública, entre otras, resultaron paralizadas por la CNTE.

QUE hablando del Legislativo, hay más senadores en la mira de la oposición por conservar a parientes en la nómina, como es el caso del morenista Cristóbal Arias, de quien se dice tiene también a un sobrino con sueldo a cargo del erario. Por lo pronto, el puente por las fiestas patrias le cayó muy bien a la bancada, porque sus miembros no tuvieron que dar explicaciones, hasta el miércoles que se reintegren a las labores camerales.

QUE en oficinas federales se preguntan cuál será el alcance de las resoluciones que pueda emitir en el futuro la Fiscalía General de la República contra los ex servidores públicos que supuestamente incurrieron en errores en la indagatoria por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. El cuestionamiento es por la presión ejercida por los padres de las víctimas, que buscan que se finquen responsabilidades penales y no administrativas contra algunos personajes, como Tomás Zerón de Lucio, ex director de la Agencia de Investigación Criminal.

EL HERALDO

**: PERISCOPIO / JAIME BONILLA, EL CONSENTIDO DEL PAN
/ RAYMUNDO SANCHEZ PATLAN (P.9)**

UNIVERSAL:
HISTORIAS DE REPORTERO / EL PRESIDENTE, LOS SÍMBOLOS Y LA TENTACIÓN / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

UNIVERSAL:
SERPIENTES Y ESCALERAS / GRITO REPUBLICANO CON MITIN POLÍTICO
SALVADOR GARCÍA SOTO (P.12)

FINANCIERO
: USO DE RAZÓN / EL PRINCIPIO DE UNA TIRANÍA
/ PABLO HIRIART (P.38)

EL HERALDO
: ALHAJERO / CUAUHTÉMOC BLANCO QUIERE TIRAR LA TOALLA
/ MARTHA ANAYA (PP-6)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)
UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.19)
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.37)
CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO
AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS
DIARIO SOL DE TOLUCA
80 AÑOS DE PAN

•
El PAN es, en síntesis, la expresión política de una cultura que existe antes y existirá después del PAN. Carlos Castillo Peraza.

El 12 de Septiembre reunimos en el Comité Directivo Estatal lo que se denomina el “Sistema PAN”: diputados locales, presidentes municipales, síndicos, regidores, órganos de dirección y gobierno del partido como la Comisión Permanente, el Comité Directivo Estatal, el Consejo Estatal y los presidentes y presidentas de las estructuras municipales -quienes fueron producto del histórico proceso electoral con urnas electrónicas y acompañamiento del INE- en esta sesión protestaron el cargo para el ejercicio 2019-2022.

Reunidos en el marco del 80 aniversario del Partido Acción Nacional. Nuestro instituto político fue fundado en 1939 en una asamblea fundacional que inicio el 14 concluyendo el 17 de septiembre, cuatro días de deliberación, debates y acuerdos que dieron vida al primer partido de oposición surgido de los ciudadanos.

El PAN no surgió del poder como sí lo hizo diez años antes el PNR, que después se convirtió en el PRI, ellos surgieron del poder y para el poder. Cacicazgos, intereses inconfesables, componendas para obtener el poder y mantenerse en el permanentemente. En cambio el PAN nació como una idea y acción de ciudadanos libres, que vieron en la vida pública la posibilidad de construir una “patria ordenada y generosa”, una forma de contribuir con lo mejor de si mismos para que la comunidad fuera mejor.

“Escuela de ciudadanos”. El partido era concebido como un centro formador de personas que conociendo su dignidad y haciéndola valer, transmitieran en la vida pública la limpieza, congruencia y honestidad que se requiere en el ejercicio de gobierno. Ser ciudadano significa ejercer derechos y obligaciones respecto a su persona, su familia y la sociedad.

Mas alta dignidad era desempeñar un cargo, pues el servicio enaltece a la persona, aunado a la contribución que se hace al Bien Común y no podía faltar cumplir con el Estado de Derecho. Es decir la ciudadanía a su mas alto nivel: servir a los demás. Así surgió Acción Nacional para contribuir a instaurar la democracia en México, ochenta años después tiene un nuevo reto luchar por la defensa de la democracia y sus instituciones.

Celebramos estos ochenta años con mucha alegría y satisfacción por el deber cumplido, sabiendo que aún podemos hacer más y mejores cosas por el estado y por el país. Ahora hay que actuar en el presente con la mira puesta en el 2021, 2023 y 2024.

Le deseo al PAN y a todos los panistas muchas felicidades por este festejo. México Estado y País no se pueden entender sin la contribución del PAN a su historia, como partido con sus legisladores y gobiernos. Además aprovecho para felicitarnos por las fiestas patrias. Enhorabuena, sigamos trabajando.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ *Coloca “Massive Caller” a Enrique Vargas en segundo lugar nacional en índice de confianza*

§ *Presenta los 100 municipios con mayor aprobación, confianza y seguridad*

§ *Diversos alcaldes mexicanos mal evaluados*

§ *Encabezó Alfredo del Mazo festejos patrios en unidad con sectores socio-políticos*

§ *Se equivocan quienes dan por muerto a PRI: Miguel Sámano*

§ *Después de nueve años alcalde de Toluca traslada bandera, de noche*

§ *En la mira empresas mexiquenses por engañar al SAT: Oscar Valdéz*

La empresa “Massive Caller” dio a conocer el domingo el ranking de índice de confianza de alcaldes de todo el país, en la que Enrique Vargas del Villar, de Huixquilucan, aparece en segundo lugar nacional, mientras que Elena García, de Tultitlán, es quien cuenta con el peor porcentaje en este rubro, al colocarse en última posición.

La más reciente encuesta de la empresa involucra a 100 municipios del país, donde se presenta a los presidentes municipales que tienen mejores y peores calificaciones en aprobación, percepción de inseguridad e índices de confianza.

Enrique Vargas aparece en la medición como el segundo alcalde del país con mayor índice de confianza para los habitantes, con 50.2 por ciento, mientras que su homóloga de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, fue el primer lugar con 51.2 por ciento.

En el estado de México, Enrique Vargas se mantiene en el número uno.

La encuesta muestra una lista de los mejores 20 presidentes municipales de México con mayor índice de confianza, sin embargo el único mexiquense es Enrique Vargas, de Huixquilucan, en tercer lugar se colocó a Gustavo Sánchez Vázquez, de Mexicali; en cuarto Héctor Castillo Olivares, de Santa Catarina; en quinto Teresa Jiménez Esquivel, de Aguascalientes.

Caso contrario cuando “Massive Caller” enumeró a los 20 alcaldes del país con menor índice de confianza, pues en este caso hay ocho mexiquenses; siendo Elena García, de Tultitlán, la peor, con 7.9 por ciento.

Todos son presidentes Municipales emanados del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), del Valle de México y zona oriente, quienes no tienen la confianza de los habitantes, como el caso de Raciél Pérez Cruz, de Tlalnepantla; Ricardo Núñez Ayala, de Cuautitlán Izcalli y Luis Fernando Vilchis Contreras, de Ecatepec.

Después de diversas listas de los mejores 20 presidentes Municipales, en el ranking de los índices de confianza, considerando a los 100 personajes evaluados, se observa al antorchista Jesús Tolentino Román Bojorquez, de Chimalhuacán, en la posición 32; Maricela Serrano Hernández, de Ixtapaluca, en la 47; en tanto que Patricia Durán Reveles, de Naucalpan, se sitúa en el lugar 50.

Más abajo se lee el nombre de Mariela Gutiérrez Escalante, edil de Tecámac, en la posición 52; Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca, en la 59; Juan Hugo de la Rosa García, de Nezahualcóyotl, en el lugar 62; Francisco Tenorio Contreras, de Valle de Chalco Solidaridad, en la 78.

Municipios mexiquenses también destacan en los rangos de los 20 con mayor percepción de inseguridad, como Ecatepec; Nicolás Romero, Naucalpan, Tecámac, Chalco y Valle de Chalco. Interesante.

Atajos

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza encabezó los festejos del 209 aniversario de Independencia, ante miles de mexiquenses que fueron partícipes del Grito de Independencia y Desfile, en unidad, con un espíritu patriótico, emoción, en sana convivencia y en un marco de pluralidad política.

El mandatario mexiquense fue bien recibido por la gente, entre aplausos y porras, arropado por su familia y la clase política de la entidad, independientemente de su color partidista.

En el balcón principal Alfredo Del Mazo estuvo acompañado por su esposa, la señora Fernanda Castillo de Del Mazo y sus hijos; con ellos también se encontraron los diputados Maurilio Hernández y Nazario Gutiérrez, así como el titular del Tribunal Superior de Justicia, Sergio Medina Peñaloza, el General Edgar Flores García, Comandante de la 22 Zona Militar, los integrantes del Gabinete Legal y Ampliado del Estado de México y el Presidente municipal de Toluca Juan Rodolfo Sánchez.

Además, convivió con representantes de los otros poderes del estado, pues hoy, en el Estado de México se vive una democracia real, en donde se ve claramente que el gobernador mexiquense hace a un lado las diferencias partidistas y se trabaja para todos los mexiquenses, con el único fin que marcó al inicio de su gestión, llevar más a aquellos que menos tienen.

Por cierto, Alfredo del Mazo también cumplió dos años en el cargo, aunque será el 24 de Septiembre cuando haga llegar al Congreso Local el Segundo Informe de Gobierno y donde, ad hoc a los nuevos tiempos políticos que se viven, dirija un mensaje desde Palacio.

Por la izquierda: En los festejos patrios también se reflejaron los nuevos tiempos en el protocolo del Grito de Independencia, por ejemplo después de nueve años un alcalde de Toluca trasladó de nueva cuenta el lázaro patrio -de noche- del Ayuntamiento a Palacio de Gobierno, donde fue entregado al titular del Ejecutivo Estatal.

Tenía nueve años que se omitía este acto, pues se adelantaba el traslado de la bandera, para no llevarlo a cabo en la noche y con ello evitar abucheos o algunas posturas incómodas, incluso para que el alcalde y los miembros del cabildo no se mojaran porque tradicionalmente llueve en esta época.

El 15 de Septiembre Juan Rodolfo Sánchez Gómez, alcalde de Toluca, retomó la tradición, cruzando de noche hacia Palacio de Gobierno con la bandera, sin abucheos o rechiflas, convirtiéndose además en el primer presidente municipal de extracción morenista en entregar la bandera al titular del Ejecutivo para encabezar la ceremonia del Grito.

Antes, Sánchez Gómez, dio el grito en San Pablo Autopan, población clave en la zona norte de Toluca.

Por la izquierda2: El nuevo Fiscal de Delitos Fiscales y Financieros del país, Oscar Valdéz Ramírez, reveló que tienen en la mira a diversos empresarios considerados, grandes, del estado de México que recurren al “outsourcing” falso e incurrir en los casos que castiga la nueva ley contra “factureros” por uso de documentos apócrifos, incluso hay ordenes de aprehensión en proceso.

Entrevistado a unos días de tomar posesión del cargo, el abogado mexiquense aseguró que la mayoría de los empresarios fuertes del estado de México, Jalisco, Ciudad de México, Puebla y Monterrey, recurren al “outsourcing” pero es falso, porque no pagan impuestos, meten facturas “chocolates”, se le manda llamar y les valía gorro, pero ahora será diferente.

Dijo que se trata de empresas que ingresan más de mil millones de pesos y declaran 10, asuntos que ya están en la mesa de la Fiscalía, otros aún están en la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) a cargo de Santiago Nieto Castillo Castillo y otros en el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Por el centro2: El fin de semana se llevó a cabo la toma de protesta de la nueva dirigencia municipal del PRI en Acambay, donde Miguel Sámano Peralta, el coordinador de los diputados locales del PRI, destacó la importancia de mantenerse en unidad porque están equivocados quienes dan por muerto a su partido, pues se va a recuperar con el trabajo de los militantes, los simpatizantes y los cuadros comprometidos con el progreso de México.

Frente a la dirigente estatal, Alejandra del Moral Vela y de Ricardo Aguilar Castillo, secretario de Organización del CEN, Sámano puntualizó que la coyuntura exige la participación de todos, sumar voluntades y respaldar con decisión tanto a la dirigencia nacional como al gobernador Alfredo del Mazo Maza.

“Atravesamos por un momento complejo que han aprovechado nuestros adversarios para descalificar a nuestro instituto político pero olvidan que el PRI es el partido de las instituciones, de las leyes y de la justicia social, a diferencia de otras opciones nosotros sí respetamos la ley y sí trabajamos en beneficios de todos”, precisó. Por cierto, la elección del comité de Acambay exhibió acuerdos y liderazgo.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Ventas

Bajas ventas de pirotecnia se registraron en Tultepec, debido a la prohibición de quema de pirotecnia en algunos municipios, para evitar la contaminación. No es mala la medida por cuestiones ecológicas, pero estas fiestas septembrinas son buenas para los artesanos de la pirotecnia. Ambos son temas importantes...Vamos a ver cómo se pone esta semana lo de los títulos y otras exigencias realizadas por algunos ediles naucalpenses, tema que fue calificado como un amago político por ediles identificados con la alcaldesa **Patricia Durán Reveles**. Y es que lo sucedido durante la maratónica sesión de la semana pasada causó gran revuelo, ya que se revisó a funcionarios del gobierno, que aparentemente no cumplían con los requisitos para ocupar el puesto, e incluso se habló de que el blanco era el secretario de gobierno **Manuel Espino Barrientos**, quien al final la libró, porque cumplió con todo, pero hubo algunos que sí quedaron a deber, como **Mauricio Aguirre**, el secretario del Ayuntamiento, quien no estaba al corriente con su certificación, ya que anualmente se tiene que actualizar, cosa que ya hace, según nos comentó. La contralora **Tamine Martínez** también fue declarada no apta para el puesto, ya que reprobó la certificación dos veces y se la dieron hasta el 17 de agosto, pero la fecha para entregarla era antes del 30 de junio. **Laura Barranco**, titular de Medio Ambiente también fue declarada no apta, ya que es licenciada en periodismo y para estar ahí, se necesita una licenciatura en biología o una afin, además de que no cuenta con la certificación. La presidenta municipal nombró a 3 encargados de despacho, pero hay molestia entre algunos ediles, ya que dicen, que estos tienen que ser nombrados por el ayuntamiento. Las resoluciones para los declarados no aptos, se harán en la siguiente sesión de cabildo. Curiosamente, los ahora en tela de juicio no fueron rechazados desde al principio, lo que deja ver que hay una guerra interna, que al final puede perjudicar a todos los morenistas.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE a principios de mes cayó el último bastión del viejo corporativismo que durante años mantuvo el PRI en Ecatepec, el municipio más poblado del país.

QUE el análisis es que el presidente municipal de Morena, Fernando Vilchis Contreras, logró derrotar a la planilla que presumiblemente era impulsada por el ex gobernador Eruviel Ávila Villegas, en las votaciones para renovar la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores del Estado y Municipios (SUTEyM) que cuenta con más de 4 mil afiliados solo en este municipio

La nueva secretaria general en la Sección Ecatepec es María del Carmen Flores Ramírez, que con 2 mil 354 votos, superó a Guadalupe Pedraza por 328 votos. La operación política de la 4T sigue extendiéndose en espacios vitales del nivel municipal.

QUE hoy harán un recorrido de límites territoriales los alcaldes de Xonacatlán y Oztolotepec y sus respectivas comisiones especiales. En teoría con este encuentro se tendría que llegar a un acuerdo ante un diferendo que ya se hace añejo, pero muchos temen que, si no hay voluntad, lo único seguro es que mañana comience una etapa de problemas mayores generados por una presunta invasión sin fundamento legal. Lo peor es que el área de la Secretaría General de Gobierno estatal que debería mediar, y la comisión legislativa de límites territoriales, encabezada por el diputado morenista Juan Pablo Villagómez Sánchez, se encuentran inmóviles pues los Ayuntamientos no se ponen de acuerdo, y la tensión se acentúa.

QUE el presidente de Democracia Social AVE, adherida al PRI, Tomás López González, descubrió el hilo negro al hacer un auténtico diagnóstico situacional del tricolor: “La sociedad ya cambió y los que no hemos cambiado somos nosotros, tenemos que cambiar la estructura mental de los militantes”. Y en su claridad meridiana agregó que más importante que pensar en cambiar el nombre, “el PRI tiene que dejar de ser un partido burocrático, administrativo y corporativo para que sea un partido más ciudadano”, o sea, que se identifique con la sociedad



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

www.panedomex.org

